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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Judicial, la gran reforma de los últimos años: ABM  
Los cambios realizados al Poder Judicial fueron considerados por el sector 
bancario como "la gran reforma" de los últimos años, de acuerdo con Julio 
Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). El 
representante de los banqueros planteó que la reforma al Poder Judicial 
también implica varios retos para el gobierno y uno de ellos es crear 
tribunales especializados para los bancos, para que de esta forma se puedan 
resolver de forma más rápida los litigios que mantienen con los deudores. 
Carranza Bolívar destacó que de forma objetiva los cambios que se han 
aprobado hasta este momento en el Poder Judicial son "la primera parte", 
pero lo que más le duele hoy en día a nuestra sociedad es el tema de los 
jueces locales o los agentes del Ministerio Público, donde la gente se 
enfrenta día a día. 

LA JORNADA   
 

 

Banca busca que se retome creación de tribunales 
especializados  
En el marco de la reforma judicial, la Asociación de Bancos de México (ABM), 
busca que se retome la creación de los tribunales especializados en materia 
financiera. Julio Carranza, presidente del organismo, explicó que para ello, se 
reunieron con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, con quien además se abordaron otros temas de la agenda nacional. Y 
es que, explicó, en reunión con medios, que ello le permitiría a la banca 
atender, de una manera mucho más eficiente, los 56,000 casos en litigio que 
tiene la banca, actualmente. De agilizar estos temas, dijo, ayudaría mucho a 
la banca a aumentar el crédito, en beneficio, principalmente, de las 
pequeñas y medianas empresas (pymes) del país. 

EL ECONOMISTA , EL HERALDO DE MÉXICO  
 
 

"Sheinbaum velará celosamente por revisión del T-MEC"  
El Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 
beneficia a todos los países miembros, y "estamos totalmente convencidos 
que la Presidenta Claudia Sheinbaum velará celosamente por los intereses 
de nuestro país en la revisión que se va a hacer del Tratado de Libre Comercio 
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en el 2026", aseguró Julio Carranza, presidente de la Asociación de Bancos 
de México (ABM). Asimismo, señaló que, la banca está preparada y apoyará 
al Gobierno de México en la parte financiera del T-MEC. Respecto a las 
declaraciones que ha realizado Donald Trump, presidente electo de Estados 
Unidos, consideró que son ruido mediático y que el nuevo gobierno 
estadounidense representa un reto, pero todo debe tomarse 
cautelosamente, pero que a partir de enero se sabrá cuál es la posición del 
nuevo gobierno. 

LA RAZÓN   
 

Alcanza Dimo 11 millones de cuentas  
Al cierre de noviembre, Dinero Móvil (Dimo) suma 21 instituciones 
financieras y más de 11 millones de cuentas vinculadas, reportó el Banco de 
México (Banxico). Dimo es un esquema de pagos electrónicos desarrollado y 
operado por el banco central que se puso a disposición de las instituciones 
financieras participantes del SPEI el 23 de febrero de 2023. A través de Dimo, 
cualquier persona que tenga una cuenta de depósito puede enviar y recibir 
transferencias de manera rápida, sencilla y segura, al utilizar el número de 
celular vinculado previamente a su cuenta, a través de la aplicación de su 
institución financiera. Entre las instituciones financieras que operan con 
Dimo se encuentran Banregio, Banca Mifel, Banamex, Santander, BBVA, 
Grupo Financiero Monex y Scotiabank. 

REFORMA   
 

A sus 130 años, la BMV busca nuevas fronteras  
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) celebró 130 años. Ahora, la meta de sus 
principales directivos es "conquistar nuevas fronteras", siguiendo un plan 
estratégico que busca el desarrollo de una contraparte central para el 
mercado de deuda, la creación de una nueva área dedicada al análisis de 
datos, el apalancamiento de la infraestructura tecnológica de postrade, 
tener mayor presencia internacional, el crecimiento del área de derivados y 
dar impulso a las operaciones de menudeo, fortaleciendo la cultura 
financiera. Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, mencionó que 
la Bolsa ha sido un puente entre los ahorradores y los inversionistas, 
permitiendo el financiamiento de proyectos y la generación de empleo. Sin 
embargo, también enfrenta retos que ponen a prueba su capacidad de 
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adaptación, como la profundidad, ya que sólo hay 140 empresas listadas, 
rezago que también se refleja en el valor del mercado. 

EXCÉLSIOR , MILENIO DIARIO,LA RAZÓN  
 

Preocupan deslistes y falta de OPIs en Bolsa: SHCP  
El mercado de valores en México enfrenta retos y entre éstos preocupa el 
aumento de los deslistes y falta de Ofertas Públicas Iniciales (OPIs) en los 
últimos años, así como su limitada profundidad, señaló Rogelio Ramírez de 
la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al celebrar los 130 
años de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), dijo que para enfrentar esta 
situación se requiere de la iniciativa privada, los reguladores y el gobierno. 
Estimó que con los cambios a la Ley del Mercado de Valores se 
incrementarán y diversificarán las emisiones. "Reafirmamos nuestro 
compromiso de mantener condiciones propicias para la inversión y de 
generar marcos regulatorios que fortalezcan la profundidad y transparencia 
del mercado", refirió. En el evento también participó Victoria Rodríguez, 
gobernadora del Banco de México, quien expuso que mantener actualizado 
el marco regulatorio y alineado con las mejores prácticas de estándares 
internacionales acotará las vulnerabilidades y contribuirá en la 
competitividad de los mercados nacionales. 

EL FINANCIERO   
 
 

BBVA México supera 1 billón de pesos en fondos de 
inversión  
BBVA México, a través de su unidad Asset Management, superó el billón de 
pesos gestionados en fondos de inversión. De acuerdo con el banco, es la 
primera institución financiera en el país en superar dicha cifra; ello, con base 
en el último reporte de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles 
(AMIB). Tan sólo en el último año, la institución creció cerca de 189,000 
millones de pesos colocados en este tipo de instrumentos. La industria de 
fondos de inversión en México representa poco más del 12% del Producto 
Interno Bruto (PIB) nacional en el 2024; mientras que en el 2023 la 
proporción fue de 10.6% y en el 2022, de 9.78%, lo que revela una tendencia 
de crecimiento en el sector, detalló la entidad. BBVA México, puntualizó, 
ofrece hoy 56 productos de inversión y mantiene el liderazgo en este sector, 
con el 24.18% de cuota de mercado. 

EL ECONOMISTA   
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Santander México emite deuda por 700 mdd  
Santander México acudió a los mercados internacionales y emitió deuda por 
700 millones de dólares con plazo a cinco años, a una tasa de interés de 5.621 
por ciento, la cual fue calificada como un "diferencial de crédito 
históricamente bajo respecto a las referencias de mercado". "La solidez 
financiera del banco y la confianza del mercado en nuestra estrategia en el 
mediano plazo, se captura en la tasa de interés de la emisión que refleja las 
mejores condiciones de riesgo de crédito para cualquier banco en nuestro 
país", dijo Silvina Criado, Chief Financial Officer (CFO) de Banco Santander 
México. El banco resaltó que la demanda por la deuda emitida superó 
ampliamente el monto colocado y provino de distintas geografías a nivel 
global, por lo que Criado dijo que "hay una marcada confianza y preferencia 
por México como una economía prometedora y atractiva para las 
inversiones". 

EL FINANCIERO   

BanCoppel invierte 140 mdd en su app  
Realizará la institución una inversión tecnológica para mantener su 
relevancia en el mercado y que sus clientes, motor que impulsa las acciones 
del banco, puedan acceder a los mejores productos bancarios. 

LA RAZÓN   

¡Cuida tu aguinaldo!  
Está por llegar el aguinaldo, ese dinero extra que a muchos permite una 
mayor holgura financiera para solventar los gastos en fiestas, regalos, 
posadas, intercambios y demás celebraciones típicas del fin de año. Sin 
embargo, este dinero se puede utilizar también para otros propósitos como 
liquidar deudas a fin de no arrastrarlas al siguiente año. Juan Luis Ordaz, 
director de Educación Financiera de Banamex, asegura que no se trata de no 
gastar o de privarse de algún gusto, sino de administrarse y tomar control de 
los gastos. Es por ello que recomienda dividir el aguinaldo en tres 
proporciones y la mayor parte de esta división destinarla a pagar deudas. "De 
preferencia debe buscarse liquidarlas, pero si no es posible, procurar 
reducirlas cuando menos a un 30% del ingreso mensual, ya que el pago de 
intereses representa un porcentaje importante de una deuda y de salirse de 
control puede convertirse rápidamente en una gran bola de nieve". 

EXCÉLSIOR   
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Analistas elevan sus previsiones del PIB  
La expectativa sobre el crecimiento de la economía mexicana tuvo una leve 
mejora y ahora se espera un avance de 1.6 por ciento este año, por arriba 
del 1.5 por ciento previsto anteriormente; y para 2025 pasó de 1.0 a 1.2 por 
ciento, según la encuesta de Citi México. El consenso había mantenido desde 
septiembre su expectativa en 1.5 por ciento, ante señales del constante 
enfriamiento, pero un mejor comportamiento en el tercer trimestre ayudó a 
que la desaceleración sea un poco menos pronunciada. El pronóstico más 
optimista es de 1.8 por ciento, a cargo de Intercam, Masari Casa de Bolsa y 
Vector; mientras que el más bajo es de 1.2 por ciento, de BBVA. 

EL FINANCIERO   
 

 

Citi México estima recorte de 25 puntos en Banxico  
La primera encuesta de Expectativas Económicas de Citi México (antes hecha 
por Citibanamex) proyecta un recorte de 25 puntos base a la tasa de interés 
del Banco de México (Banxico) en su decisión de diciembre. De los 34 
participantes, 31 proyectan una reducción, mientras que 3 encuestados 
proyectan una baja de hasta 50 puntos. La mediana de las estimaciones para 
la tasa de interés al cierre de 2024 se mantuvo en 10%. Para el cierre de 
2025, las expectativas también se mantienen en 8%, con un rango que va de 
7.50% a 9%. En cuanto a la inflación, Citi México estima en su encuesta a 
especialistas del sector económico que durante noviembre se ubicará en 
0.49% a nivel general y la subyacente en 0.07% a tasa mensual, 
respectivamente. Para el mes de diciembre, el consenso de los analistas 
prevé que la inflación mensual general y subyacente se situará en 0.50% y 
0.41%, respectivamente. 

24 HORAS   
 

 

El acervo artístico arquitectónico y cultural, a salvo  
A salvo la colección de arte y patrimonio arquitectónico del Banco Nacional 
de México. Aun cuando en este fin de año se encuentra en proceso de 
transición tras su separación de Citigroup, mantiene el acervo cultural que 
incluye aproximadamente 4 mil obras de arte y una serie de edificios 
emblemáticos, reflejo de la rica historia cultural y arquitectónica. Cándida 
Fernández de Calderón, directora de Fomento Cultural Banamex, asegura en 
entrevista exclusiva con MILENIO, que "el acervo patrimonial del Banco 
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Nacional de México quedará como un activo, cuidado, respetado, estudiado 
y bien conservado". Todo el acervo, afirma Fernández de Calderón, "está en 
muy buenas manos y va a quedar con todas las certezas y seguridades de la 
ley, y del ADN del Banco Nacional de México que siempre ha tenido al 
patrimonio nacional como una de las prioridades dentro de sus 
preocupaciones en lo que es más allá de los servicios financieros". A lo largo 
de 50 años, Fomento Cultural Banamex reporta que ha desarrollado y 
presentado más de 550 exposiciones con 42 millones de visitantes en sedes 
propias y externas, en México y alrededor del mundo. Existe un grupo de 
colecciones pequeñas que se publicarán más adelante, de mobiliario, algo de 
porcelana y cerámica; lo sustantivo ya esta todo puesto al día y pronto 
saldrán a la venta esos ejemplares al público. 

MILENIO DIARIO   
 
 
 

Maximizan las Afores rendimiento de largo plazo  
El dinero de las Afores está invertido para generar un rendimiento de largo 
plazo, pensando en el tiempo que falta para tu jubilación, afirmó Nieves 
Lanzagorta, vicepresidenta de Vinculación en la Asociación Mexicana de 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), durante el EF Meet 
Point, organizado por El Financiero. Explicó que México fue uno de los 
primeros países en implementar fondos generacionales, un esquema que 
agrupa a los trabajadores por edades para optimizar las inversiones. Por su 
parte, David Razú Aznar, director general de Afore XXI Banorte, afirmó que 
las Afores son una herramienta clave para el ahorro a largo plazo, ofreciendo 
estabilidad financiera. "Administramos no solo el ahorro voluntario, sino 
también el ahorro obligatorio. Eso nos permite tener portafolios mucho más 
sofisticados porque, con el tamaño de fondos que tenemos, se nos abren 
alternativas de inversión que no se le abren prácticamente a nadie", explicó. 
Razú destacó que esto garantiza que "los recursos de los ahorradores 
siempre están absolutamente seguros". 

EL FINANCIERO   
 

Klar adquiere activos de Tribal en México  
La firma Klar anunció que entrará al segmento empresarial, a través de la 
adquisición de activos en México de la financiera especializada en atención 
empresarial, Tribal. Según lo indicado por Klar, su objetivo es ofrecer un 
sistema operativo financiero para pequeñas y medianas empresas (pymes). 
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Actualmente Klar opera mediante su Sociedad Financiera Popular (Sofipo) y 
como Institución de Fondos de Pago Electrónico (IFPE). Con esta adquisición 
de cartera, la financiera buscará que las empresas que contaban con 
financiamiento de Tribal se integren a sus portafolios de otros servicios en 
un futuro. Con esta decisión, la Sofipo también busca aprovechar la 
tendencia de niveles récord de inversión extranjera y las oportunidades del 
nearshoring. "Este movimiento estratégico tiene el potencial de fortalecer la 
conexión de Klar con los consumidores al facilitar la interacción directa con 
las nóminas de las pymes y el uso de cuentas empresariales para la dispersión 
de salarios", señaló la firma en un comunicado. La firma proyecta que su 
propuesta pueda atender a las pymes que actualmente no cuentan con 
financiamiento, a través de una estrategia digital y tecnológica, similar a la 
que está disponible para consumidores particulares. De acuerdo con la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), 89% de las empresas 
acreditadas son microempresas y pymes. 

EL ECONOMISTA   
 

 

La reforma judicial y los juicios bancarios  
La reforma al Poder Judicial, que derivará el próximo año en la elección de 
ministros y jueces, representa para el sector bancario un evento a seguir de 
cerca, ante los más de 56 mil juicios que están en espera de atenderse en 
ese poder; el cambio de los jueces podría afectar o beneficiar, en dado caso, 
el avance de la resolución de los juicios. Los juicios que tiene la banca en 
contra de distintos clientes deberán ser analizados por los próximos jueces 
que se elegirán, pero también una alternativa que tiene más de una década 
en stand by, que fue aprobada en aquella Reforma Financiera de 2014, en la 
época de Enrique Peña Nieto, es la creación de los Tribunales Especializados, 
a los cuales nunca se les dedicó recursos en el presupuesto; ahora, la 
Asociación de Bancos de México (ABM), que preside Julio Carranza, ha 
retomado el tema con legisladores (…) Aunque parte importante en la que 
se debe trabajar, y no está en la reforma, y es lo que más le duele a la 
sociedad, son jueces locales y ministerios públicos, ya que es donde la 
población tiene problemas, lo que es un tema del Poder Ejecutivo y no del 
Poder Judicial, reforma que también hace falta y eso es un gran reto, por lo 
que los dirigentes de la banca buscan convencer a las autoridades, de todos 
estos cambios, y sobre todo, que la población y los inversionistas sepan qué 
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y cómo se darán los procesos el próximo año, por lo que adelantaron que 
estarán atentos a ver cómo se ve la evolución en la selección de jueces 
(…)  Cierre de año con nuevo banco. Todo indica que antes de que termine 
el año, y unos apuestan que podría ser la próxima semana, se autorice uno 
de los varios grupos que iniciaron procesos para obtener una licencia 
bancaria, sería Plata, de Neri Tollardo.  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus  
 

La falta de inclusión financiera   
La falta de inclusión financiera también alcanza al ámbito del seguro, en 
donde igual pasan los años y la penetración es ínfima. En gastos médicos 
mayores, apenas 10 millones de mexicanos tienen una póliza, 8% de la 
población (…) Tras una revisión estratégica, amén de su famosa póliza 
internacional ya tiene otra local para otro segmento y diversos servicios en 
salud. El reposicionamiento acorde con su expertis como mutualidad surgida 
en 1947 tras el desastre de la 2° Guerra Mundial (…) En 2020 compró 
Vitamédica a BBVA de Eduardo Osuna con una extensa red de hospitales y 
doctores que atienden a los empleados de ese banco y otros. En el ámbito 
hospitalario adquirió Bité en Santa Fe y no se descarta adquirir otro, pero 
deberá ser financieramente sostenible dice el madrileño Fernando Lledó con 
4 años al frente de la compañía aquí. En mayo BUPA que a nivel global lleva 
Iñaki Ereño dio otro paso y obtuvo el aval de la CNSF de Ricardo Ochoa para 
operar una ISES con lo que podrá ofrecer pólizas preventivas para el cuidado 
de la salud (…) Somos el 6° mercado en importancia tras Australia, España, 
RU, Chile y Brasil, pero la meta es subir a la 3° posición para 2027 con el 
empuje de su modelo de atención integral (…)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar   
 

Scotiabank  
Scotiabank, el futuro es Norteamérica. Adrián Otero, director general del 
canadiense Scotiabank, no es sólo un gran optimista sobre México sino 
también del T-MEC. El futuro de Scotiabank asegura está ligado al T-MEC ya 
que  Norteamérica es la región de mayor potencial de crecimiento en el 
mundo y confía en que el T-MEC se fortalecerá con la revisión en 2026, aun 
con Donald Trump en el poder por la integración de la región. Confía desde 
luego en el potencial del nearshoring que ya es una realidad como lo 
demuestran los parques industriales que se construyen en el norte y bajío 
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del país. Considera incluso factible que se reduzca el déficit público a 3.9% 
del PIB en 2025 y señala que lo más importante no es el déficit sino la 
capacidad de financiamiento del país y cita entre la confianza de los 
inversionistas el éxito en la colocación del primer bono azul para financiar 
proyectos de pesca sustentable que realizó esta semana FIRA, con la 
intermediación de Scotiabank por un monto de 4,500 mdp y que tuvo una 
demanda de 2-9 veces (...)  

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés 
 

Scotiabank, región norteamericana  
El banco canadiense Scotiabank apuesta por la integración regional 
norteamericana. Su principal objetivo es fortalecer las relaciones entre 
México, Estados Unidos y Canadá. El banco Scotiabank en México es el más 
grande fuera de Canadá. México tiene una importancia estratégica en el 
propósito de fortalecimiento regional para la firma financiera, destaca Adrián 
Otero, director general de Scotiabank Inverlat. En días pasados estuvieron de 
visita en México, Scott Thomson, presidente & CEO de Scotiabank, y 
Francisco Aristeguieta, Group Head de Banca Internacional de Scotiabank. 
Prácticamente coincidieron con las estridentes declaraciones del primer 
ministro Justin Trudeau, a favor de "sacar" a México del acuerdo trilateral 
comercial (…) Los máximos representantes de la firma financiera canadiense 
sólo hablan en términos optimistas del acuerdo comercial. Y en particular de 
las expectativas que tiene México. Aunque no se entrevistaron con la 
Presidenta de México, Claudia Sheinbaum visitaron plantas industriales y 
empresas en el norte de México y comprobaron la solidez de la integración 
regional (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares A   
 

 

Nos informan que el Banco de México   
Nos informan que el Banco de México (Banxico) lanzó su nuevo portal para 
dar a conocer en sociedad a lo que se considera el segundo hijo del SPEI 
(Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios). Se trata de Dimo o Dinero 
móvil, que es la aplicación para transferencias de dinero de manera rápida y 
segura mediante el celular, únicamente con poner el número telefónico (…) 
Nos platican que los que trataron de entrar a la página de internet de Dimo 
se encontraron que no estaba disponible, algo que seguramente no fue del 
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conocimiento de la gobernadora de Banxico, Victoria Rodríguez Ceja, ya que, 
de lo contrario, no se hubiera autorizado el escueto comunicado que 
enviaron para presumir que hay 21 instituciones financieras que ofrecen a 
cuentahabientes Dimo (…)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  

Banorte  
Banorte, presidido por Carlos Hank González y dirigido por Marcos Ramírez 
Miguel, fue destacado en los Bank of the Year Awards de The Banker, que 
reconocen a las instituciones financieras "que han crecido manteniendo un 
balance sólido, han mejorado la calidad de su servicio, han invertido en 
tecnología y han destacado por su papel dentro de sus comunidades" (…) A 
principios de 2024 lanzó Bineo, un banco completamente digital que atiende 
a clientes expertos en tecnología (…)  2. Luego de la separación de Citi 
México, encabezado por Álvaro Jaramillo, Banamex, dirigido por Manuel 
Romo, apostará por el servicio y la cercanía, no sólo para conservar a sus 20 
millones de clientes, sino para incrementarlos paulatinamente. Se ha dicho 
que hacia adelante se intensificará su oferta en el segmento de tarjetas, 
principalmente, pero también en otras áreas de negocio como los seguros 
(…) Banamex tiene en operación mil 300 sucursales, además de 9 mil cajeros, 
con lo que cubre 95% de los municipios del país, en los que está en curso una 
campaña informativa sobre este proceso (...)  

EXCÉLSIOR, columna El Contador 
 
 

México se ha convertido en un mercado  
México se ha convertido en un mercado clave para PayJoy, la plataforma de 
financiamiento para equipo de tecnología y consumo, principalmente 
smartphones. La compañía, que en el País capitanea Priscila Barrantes, 
cuenta con alrededor de 8 millones de clientes en México, que representan 
66 por ciento de un total de 12 millones que tiene en ocho países donde 
opera. El financiamiento que ha otorgado PayJoy alcanza cerca de 2 mil 
millones de dólares; México es su principal mercado. De hecho, en el País, 
40 por ciento de sus clientes han obtenido su primer crédito a través de esta 
Sofom y 37 por ciento ha sido para acceder a un smartphone por primera 
vez. En los últimos nueve meses, la empresa ha tenido un crecimiento en 
México de 20 por ciento y prevé que para el próximo año su avance sea de 
35 por ciento (…)  

REFORMA, columna Capitanes   
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Quálitas Controladora  
Quálitas Controladora, que preside José Antonio Correa Etchegaray, informó 
que la Superintendencia Financiera de Colombia autorizó la entrada en el 
ramo de seguros de automóviles a Quálitas Compañía de Seguros Colombia 
SA, por lo que ya es una empresa subsidiaria formal (…) ** Santander México, 
que dirige Felipe García Ascencio, emitió en el mercado de Estados Unidos 
notas de deuda sénior por 700 millones de dólares a una tasa de 5.621 por 
ciento convencimiento en 2029. La oferta fue dirigida a inversionistas 
institucionales. Al 30 de septiembre, el banco tenía activos por mil 885 miles 
de millones de pesos (...)  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones 
   

 
 

En estos días  
En estos días, Crédito Real, el prestamista no financiero actualmente en 
proceso de liquidación, logró un amparo contra la visita de investigación 
realizada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El Quinto 
Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito determinó 
que la CNBV no tiene facultades para llevar a cabo este tipo de inspecciones, 
dado el estatus legal de la empresa (…) La decisión representa un respiro 
para Crédito Real, que enfrenta un complejo proceso de liquidación tras años 
de dificultades financieras. Sin embargo, también pone en evidencia la 
necesidad de claridad en las facultades de los reguladores financieros, 
especialmente en un entorno donde la supervisión es clave para garantizar 
la transparencia y la confianza en el sistema financiero (…) El ascenso del 
bitcoin, que superó los 100 mil dólares de valor, representa un punto de 
inflexión en la historia de las criptomonedas y el comercio global. Este hito, 
como lo describe Dan M. Wagner, director ejecutivo de Rezolve, una 
empresa de soluciones de comercio impulsadas por IA, no es solo un logro 
simbólico, sino un anuncio claro de que la cadena de bloques está 
transformando la manera en que entendemos las transacciones y los pagos 
seguros, descentralizados y sin fronteras (…) El ascenso del bitcoin y la 
creciente aceptación de las criptomonedas no solo desafían al sistema 
bancario tradicional, sino que también invitan a replantear nuestra relación 
con el dinero y las transacciones (...)  

EL FINANCIERO, Columna De Jefes   
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Colektia  
Colektia, una empresa especializada en cobranza digital en Latinoamérica, 
recabó 9 millones de dólares en una ronda de inversión liderada por el fondo 
de capital privado Mouro Capital. En la ronda de inversión también 
participaron Endeavor's Forward Fund, Full Spectrum Capital, Anteris e 
inversionistas ángeles. Colektia tiene como objetivo a corto plazo impactar a 
más de 30 millones de clientes el año próximo, así como desarrollar 
tecnología para digitalizar la cobranza, también adquirir carteras de crédito 
en la región y crecer a través de fusiones y adquisiciones (...)  Kans Capital, 
un fondo mexicano de capital privado, invertirá más de 35 millones de 
dólares en la startup mexicana Lottus Education, una plataforma de servicios 
de educación, con la intención de financiar su expansión a nuevos mercados. 
Lottus opera actualmente en Ciudad de México, Estado de México, 
Guadalajara y Coahuila con marcas regionales diferenciadas y especializadas. 
La compañía opera universidades como la Universidad Tres Culturas, 
Universidad Latinoamericana, Universidad Americana del Noreste y 
Universidad Tecnológica de Guadalajara, entre otras (...)  

EL ECONOMISTA, columna Acciones y Reacciones 
   

Plata México levanta segundo fondeo  
Quien no para de levantar rondas de fondos internacionales es la mexicana 
Plata, que preside y dirige Neri Tollardo. La compañía acaba de cerrar una 
extensión de financiamiento por 100 millones de dólares con Fasanara 
Capital, un destacado gestor de fondos con sede en Londres y regulado por 
la FCA del Reino Unido. Esta ampliación es inusual en el sector, ya que pocas 
veces un fondo decide otorgar una extensión de crédito a la misma empresa 
(…) Esto habla de lo atractivo y de la solidez de su modelo de negocio que 
combina innovación tecnológica con un buen entendimiento del mercado 
local (…) Este mismo fondo mantiene una inversión en Revolut, la fintech 
global que ha sido autorizada para operar en México como banco, y 
comparte calidad de "funding partner" con Vertex en esta segunda fintech. 
Lo preocupante son esas voces que buscan levantar duda de la capacidad de 
regulación (…) Porque no cuestionan la legalidad del recurso, sino la 
nacionalidad del mismo, esto es, como si un brasileño, estadunidense, 
español o británico no pudiera invertir en México por el país origen (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Hacienda refinancia 123 mil mdp  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público realizó el último 
refinanciamiento del año al recomprar 123 mil 437 millones de pesos en 
diversos instrumentos de deuda, como Cetes, Bondes F y Bonos M. En un 
comunicado detalló que 36 mil 531 millones de pesos fueron de 
vencimientos del próximo año y 57 mil 501 millones de 2026, mientras que 
29 mil 405 millones vencían entre 2031 y 2033. También colocó 
instrumentos de mayor plazo, con vencimientos de 2026 a 2035. Explicó que 
con estas operaciones concluye la estrategia de manejo de pasivos y 
actualización de referencias para el ejercicio fiscal de 2024, reafirmando su 
compromiso de "mantener la deuda en una senda sostenible, en estricto 
apego a los techos aprobados". 

MILENIO DIARIO   
 

Gobierno y la Iniciativa Privada van por inversión y Plan 
México  
La Iniciativa Privada y el Gobierno mexicano se reunieron en el museo Kaluz 
en el Centro de la Ciudad de México, en donde trataron temas relacionados 
con la inversión, la seguridad, y la certidumbre en el país, con la finalidad de 
que el sector empresarial continúe siendo parte del desarrollo del país. Ante 
los integrantes del Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y el Consejo 
Coordinador empresarial, la Presidenta Claudia Sheinbaum, presento el Plan 
México, el cual dará a conocer con gran amplitud más adelante, pero que 
incorpora a todos en él, aseguró Juan Gallardo, presidente del Consejo de 
Administración de Cultiba, que agrupa al Grupo Azucarero México (GAM) y 
la embotelladora GEPP. Al término de la reunión, Gallardo sostuvo que la 
discusión fue muy rica ya que se habló de muchas temas; sin embargo, 
aseguró que lo más importante es que acordaron de qué manera van a 
trabajar, para que sea de manera conjunto. 

LA RAZÓN   
 

México Iidera por segundo año como mayor socio comercial 
de EU  
Con los resultados de enero a octubre difundidos este jueves por la Oficina 
del Censo, México aseguró prácticamente su segundo año consecutivo como 
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primer socio comercial de Estados Unidos. En esos 10 meses, México tuvo 
una participación de 15.9% en el total de importaciones y exportaciones 
estadounidenses de productos, una porción que en conjunto sumó 706, 900 
millones de dólares. Seguidamente se ubicaron Canadá (14.4%), China 
(10.9%), Alemania (4.5%) y Japón (4.3 por ciento). Las exportaciones 
acumuladas de México a ese destino fueron de 424,400 millones de dólares, 
seguidas por las de Canadá, de 343,800 millones de dólares. En sentido 
contrario, Canadá se mantuvo como el principal destino de las ventas 
externas de Estados Unidos, con 293,300 millones de dólares, aunque cada 
vez más cerca de México, con 282,500 millones de pesos. Después de que 
Canadá fue el primer socio comercial de Estados Unidos en 2014, China logró 
un liderazgo en los siguientes cuatro años, hasta que México lo desplazó en 
2019, beneficiado por la guerra comercial entre Estados Unidos y China. Pero 
este último país retomó el liderato en 2020, al ser una de las economías 
menos golpeadas por la pandemia de Covid-19. 

EL ECONOMISTA   
 

El peso, con tres días de ganancias  
El tipo de cambio interbancario cerró en 20.20 pesos, por debajo de los 20.30 
pesos de la sesión del miércoles. Durante la jornada, el dólar alcanzó un 
precio máximo de 20.23 y un mínimo de 20.16 pesos. Nuestra moneda ganó 
terreno por tercera sesión consecutiva, su apreciación estuvo relacionada 
con el debilitamiento del dólar, que ocurrió con antelación a la publicación 
del reporte de empleo de Estados. Unidos, de noviembre, donde se espera 
la creación de 215 mil posiciones laborales y una tasa de desempleo en 4.1%. 
"El peso fue beneficiado por el retroceso del dólar, tras evaluar los débiles 
datos del mercado laboral e impulsar las expectativas de recortes por parte 
de la Fed", expuso Janneth Quiroz, directora de Análisis de Monex. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Sheinbaum, con el Consejo Mexicano de Negocios, van por 
Plan México en enero  
La presidenta Claudia Sheinbaum comió ayer con el influyente Consejo 
Mexicano de Negocios, el organismo de mujeres y hombres empresarios con 
mayores recursos del país (...) Se sabe lo que se viene: la llegada de Donald 
Trump a la presidencia de EU (...) Este plan se trata de crear polos de 
desarrollo regional a través de la creación de 100 parques industriales. Y 
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claro que se puede hacer. Podemos aprovechar el nearshoring, atraer 
inversión extranjera, pero también la nacional. Será clave identificar 
problemas de infraestructura, energía eléctrica, logísticos, de capital 
humano. Para eso está el Consejo de Desarrollo Regional, a cargo de 
Altagracia Gómez (...) En la comida de ayer con Sheinbaum asistió la plana 
mayor del empresariado. Desde Carlos Slim Domit (...) Francisco Cervantes 
(¿será que se quiere reelegir por cuarta vez en el CCE?). También asistió 
Emilio Azcárraga Jean, presidente de Televisa; José Antonio Fernández 
Carbajal, presidente de FEMSA; Daniel Servitje, presidente de Bimbo; 
Eduardo Tricio, presidente de Lala; Pablo Azcárraga, presidente de Grupo 
Posadas; Agustín Coppel, presidente de Coppel; Juan Gallardo Thurlow, 
presidente de Cultiba (...)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

 

Pesos completos  
Se dará una contienda de pesos completos por la presidencia del Consejo 
Coordinador Empresarial en sustitución de Francisco Cervantes, quien 
durante su periodo optó por un liderazgo cercano al gobierno. Hace unos 
días le había informado que Juan Cortina Gallardo le dijo al Padre del Análisis 
Superior, en su programa de radio, que luego de terminar su periodo al 
frente del Consejo Nacional Agropecuario buscaría ser presidente del CCE. 
También en Imagen Radio, el miércoles, José Medina Mora anunció que, una 
vez que se eligiera (…) Al nuevo presidente de la Coparmex y que tomara 
posesión a partir del primero de enero, él se inscribiría para buscar la 
presidencia de lo que antes se conocía como la cúpula de cúpulas de la 
iniciativa privada (…) Medina Mora está por terminar un periodo de 
excelencia dentro de la Coparmex (…) Medina Mora es un líder muy bien 
dotado para la interlocución con el gobierno y con una muy refinada 
capacidad de comunicación (…) Es importante tener claro que el proceso de 
selección no lo toman directamente los presidentes de los organismos que 
integran el CCE, sino que cada uno de los organismos toma la opinión de sus 
consejos y comités directivos (…)  
 

EXCÉLSIOR Columna Análisis Superior de David Páramo 
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Lo bueno, lo malo y lo feo de los perfiles del Poder Judicial  
El argumento de Andrés Manuel López Obrador para impulsar el voto 
popular como método de selección de jueces, magistrados y ministros fue 
que el Poder Judicial era controlado por grupos económicos y políticos; en 
especial por aquellos que para él eran oposición y se calificaban como 
conservadores. La instrucción que el líder simbólico dejó al siguiente 
gobierno, al de Claudia Sheinbaum, fue la de someter a los juzgadores a un 
proceso que en el papel parece democrático (…) La naturaleza del proceso y 
la trayectoria de una buena parte de los perfiles que se inscribieron podría 
colocar a órganos como la Suprema Corte de Justicia y el nuevo Tribunal de 
Disciplina Judicial en manos de los liderazgos de la 4T (…) El forzado arribo 
de la democracia al sistema de justicia permite también situaciones 
extremas, como que el abogado de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, 
actualmente preso por los delitos de trata de personas para explotación 
sexual, compita para erigirse como Juez de Distrito del Primer Circuito en 
Materia Penal. Su nombre es Erick Alán Hernández Arizmendi (...)  

EL UNIVERSAL Columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

 

Un 'arma secreta' contra los aranceles de Trump  
Si a partir del 20 de enero Donald Trump decidiera imponer aranceles a las 
exportaciones mexicanas, el resultado previsible es que se encarecerían y 
perderían competitividad en el mercado norteamericano. Pero, hay un ‘arma 
secreta’ para compensar ese efecto: el tipo de cambio. Vamos por partes 
para entender los diferentes impactos (…) Si lo que México exporta, por 
ejemplo, es un insumo insustituible para una empresa estadounidense, esta 
deberá seguir comprándolo, pero tendrá que pagar el porcentaje adicional 
que habrá de representar el impuesto. Lo más probable es que el costo 
adicional sea repercutido en el precio final del producto, por eso es previsible 
que haya más inflación si se aplican aranceles generalizados a socios 
comerciales importantes (…) Si se aplicara un arancel de 10 por ciento a ese 
producto con el nuevo tipo de cambio, el precio sería de 150 dólares, 
exactamente el mismo que tenía antes de la aplicación de aranceles (…) En 
el sexenio de López Obrador se gestó la idea incorrecta de que un peso más 
fuerte era mejor para la economía. Como siempre le explicamos en este 
espacio, era mejor para algunos sectores, pero peor para otros (…)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana 
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Abrir la cartera y fichar cracks para el T- MEC  
El gobierno de México trae muchos frentes abiertos de cara a la 
renegociación del T-MEC porque las posiciones de las secretarías de Salud, 
Comunicaciones y Energía, entre otras, no están cohesionadas por un tema 
ideológico. Pero además el equipo de negociaciones de Economía es muy 
novato frente a su contraparte del "cuarto de junto", que está plagado de 
tiburones del comercio internacional (…) Por ejemplo, qué papel van a jugar 
en la negociación del T-MEC las empresas asiáticas que pertenecen a la rama 
automotriz (…) ¿Qué va a pasar con las farmacéuticas europeas que 
prácticamente no están en los organismos empresariales? Y peor aún: ¿qué 
posición va a defender el gobierno mexicano en materia de patentes, ya que 
los laboratorios nacionales jalan en un sentido y los internacionales en otro? 
(…) El verdadero problema que existe en el equipo de gobierno es que no 
todos los secretarios están convencidos que hay que cumplir acuerdos 
internacionales en materia de compras de gobierno, solución de 
controversias, anticorrupción y en general en el respeto en todo lo firmado 
por el T-MEC (…) Por ello, para el "Armagedón comercial" que se viene con 
el gobierno de Donald Trump, Claudia Sheinbaum, Ebrard y Juan Ramón de 
la Fuente deben armarse con un buen equipo y ése no está hoy en la 4T y, 
además, prepararse para abrir la cartera (…)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5a Transformación de Darío Celis 
   

 

Trumpistas: EU no salvará a México  
Otra de las reflexiones clave que me compartieron los estadounidenses con 
los que conversé esta semana (…) Es que la idea de varios mexicanos de que 
Estados Unidos (EU) "nos salvará", y que nunca permitiría un colapso 
sociopolítico en México, ni tampoco la instauración de un régimen 
autoritario de izquierda, es una total fantasía (…) Pero curiosamente, esa es 
una de las ideas más repetidas recientemente (…) La liga de la paciencia 
estadounidense ya ha sido estirada al límite (…) ¿Qué probabilidad hay de 
que la administración de Trump catalogue a México como país con un reto 
de migración, y cuál de que sea clasificado como un país que amenaza su 
seguridad nacional?, les pregunto. Me responden que se podría asignar un 
65 por ciento al primer escenario; y 35 por ciento de probabilidad al 
segundo.  No obstante, también estiman 50 por ciento de chance de que el 
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gobierno de México lo eche todo a perder. El entorno de Trump ya busca 
canales de vinculación con México y, sobre todo, quiere un entendimiento 
mexicano más adulto para negociar acuerdos de migración, comercio y 
seguridad (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Piden que a migrantes los regresen a su país  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que pedirán a su futuro homólogo 
de Estados Unidos, Donald Trump, que, en caso de deportaciones, su 
Gobierno envíe a los migrantes directamente a sus países de origen. La 
mandataria federal explicó que actualmente existe un acuerdo con el 
presidente Joe Biden para que su Gobierno se haga responsable de repatriar 
a los viajeros en situación irregular, pero no a territorio mexicano, sino a los 
países de los que salieron. "Hay un acuerdo actual con la administración del 
Presidente Biden en donde, para muchas de las nacionalidades, ellos 
directamente los envían vía aérea a sus países de origen. Ahí en donde no 
tienen una relación directa (EU con algunas naciones) hay un acuerdo 
también para que contribuyan desde México a enviar a las personas a sus 
países de origen", indicó. 

REFORMA   
 

Reclamó Sheinbaum, dice Presidente  
El Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró anoche que 
la Presidenta Claudia Sheinbaum le recriminó su amenaza de imponer un 
arancel de 25 por ciento a las importaciones de México si no toma acciones 
para detener la migración irregular. En una cena organizada por la cadena de 
televisión FoxNews en la que recibió el premio del "Patriota del Año", Trump 
dijo que el reclamo ocurrió en la llamada que sostuvieron el 27 de 
noviembre. "Pero ella me dijo: ‘¿Por qué me estás haciendo esto?’. Yo le dije: 
‘No. Sólo estoy poniendo muchos aranceles (a las importaciones de México) 
porque (ustedes) están permitiendo que los criminales ingresen a nuestro 
país, y ya no podemos permitir eso’". 

REFORMA   
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Supervisa el canciller en Texas apoyo a paisanos  
En cumplimiento de la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum, el 
canciller Juan Ramón de la Fuente encabezó ayer una serie de reuniones en 
el consulado de México en Dallas, Texas, para fortalecer la estrategia de 
atención y protección integral a connacionales en Estados Unidos. Frente al 
próximo inicio del gobierno de Donald Trump, que ha amenazado con 
deportaciones masivas de indocumentados, el jefe de la diplomacia 
mexicana visitó además el centro de detención de migrantes de esa 
localidad, de acuerdo con información difundida por la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE). 

LA JORNADA 
   

 

Exigen paisanos elegir cónsules en EU  
Después de una huelga de hambre que le dejó repercusiones estomacales 
de por vida, el activista migrante Ángel Noriega, uno de los rostros más 
visibles de los mexicanos en el exterior inconformes por los abusos 
diplomáticos, alza la voz junto con otros líderes para resumir el sentir más 
radical de la diáspora, desesperada por las próximas deportaciones de 
Donald Trump. "Queremos elegir a los cónsules de México en Estados 
Unidos", declara en entrevista con Milenio en medio de la cuenta regresiva 
hacia la toma de posesión del magnate neoyorquino, que avanza imparable. 
Los inmigrantes necesitarán una diplomacia preparada y dispuesta a 
atenderlos que hoy "en la mayoría de los casos" no ven a la altura. México 
cuenta actualmente con 80 embajadas en el mundo y 67 Consulados, de los 
cuales 53 están en Estados Unidos. Estos, de acuerdo con la ley, son 
designados por el o la titular del Ejecutivo y ratificados en el Senado cuando 
se trata de sedes generales; en las representaciones más pequeñas solo 
pasan por la aprobación legislativa cuando no son diplomáticos de carrera. 

MILENIO DIARIO   
 

Se encienden ánimos entre Morena y PAN  
Los ánimos se caldearon en el salón de sesiones del Senado, donde el 
coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández, intentó irse a los 
puños contra el vicecoordinador del PAN, Enrique Vargas del Villar, luego de 
que le reclamó algunos dichos que el panista hizo contra Miguel Ángel Yunes. 
La escena ocurrió en el momento que se realizaba la votación para aprobar 
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las modificaciones al Reglamento de la Cámara alta, cuando el líder de los 
guindas se acercó a la bancada donde se encuentran los legisladores de 
Acción Nacional. El exsecretario de Gobernación intentó irse encima del 
exalcalde de Huixquilucan y del también panista Mario Vázquez; segundos 
antes, este último había acusado al exalcalde de Boca del Río de que "ya las 
había dado a la 4T" a cambio de que le perdonaran las órdenes de 
aprehensión en su contra. 

LA RAZÓN   
 

Prevén aval a norma de jueces sin rostro la próxima semana  
Morena en la Cámara de Diputados anticipó que la presidenta Claudia 
Sheinbaum enviará la próxima semana una iniciativa de cambios a la Ley de 
Amparo y al Código Penal y de Procedimientos Penales, para regular la figura 
de jueces sin rostro, que se incluyó en la reforma del Poder Judicial de la 
Federación. El coordinador de la bancada, Ricardo Monreal Ávila, informó 
que la modificación será adicional al paquete de leyes que regulan la 
enmienda constitucional, a discusión en el Senado: la Ley Orgánica del Poder 
Judicial Federal, la nueva Ley de Carrera Judicial y adiciones a la Ley de 
Responsabilidades Administrativas. "Y es probable que vaya a haber 
reformas a la Ley de Amparo y reformas al Código Penal y de Procedimientos 
Penales en materia de jueces sin rostro, para ir adecuando a la reforma 
constitucional. Esperamos todavía sacarlo", indicó. 

LA JORNADA  
 

Crean tribunal que vigilará a jueces  
El pleno del Senado aprobó el nacimiento del Tribunal de Disciplina Judicial, 
que vigilará el comportamiento de los juzgadores y que incorpora reglas para 
poner freno al nepotismo en el Poder Judicial de la Federación (PJF). Durante 
el debate de las reformas secundarias de la reforma judicial, la morenista 
Laura Estrada afirmó que el nuevo órgano combatirá al "Cártel de la Toga", 
pero la panista Laura Esquivel reviró que en realidad se trata de un "tribunal 
de la Santa Inquisición" que cazará a quienes no acaten sus órdenes. De 
acuerdo con la nueva Ley Orgánica del Poder Judicial, el Órgano de 
Investigación de Responsabilidades Administrativas podrá realizar 
investigaciones por faltas del personal judicial y solicitar información a la 
Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, o a la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores. El Senado, cuya sesión de ayer 
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estuvo marcada por un conato de bronca entre morenistas y panistas, 
también aprobó y envió a la Cámara de Diputados la nueva Ley de la Carrera 
Judicial del PJF y modificaciones a la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas. 

EXCÉLSIOR   
 

Mayoría acota voz de oposición  
Con 77 votos en favor y uno en contra, el pleno del Senado aprobó legitimar 
en su reglamento el fast-track en comisiones, al reducir de 72 a 36 horas la 
convocatoria a sesiones ordinarias de las comisiones y de 24 a 12 horas para 
sesiones extraordinarias. Además, se reduce de 10 a seis minutos el tiempo 
que tendrán los senadores de las minorías para presentar un voto particular, 
el cual y no será presentado al abrirse el proceso de discusión y aprobación 
de un dictamen, sino hasta que concluya su discusión en lo general. La 
panista Mayuli Latifa Martínez, presidenta de la Comisión de Reglamentos y 
Prácticas Parlamentarias, explicó los cambios realizados a la propuesta 
original de Adán Augusto López. 

EXCÉLSIOR   
 

Para EU, solo Yucatán y Campeche son seguros  
El Departamento de Estado de Estados Unidos tiene activas alertas de viaje 
por violencia e inseguridad en 30 de los 32 estados de México. Campeche y 
Yucatán son los únicos seguros para visitar, de acuerdo con su diagnóstico. 
"Utilice las carreteras de peaje siempre que sea posible y evite conducir solo 
o de noche. En muchos estados, la presencia policial y los servicios de 
emergencia son extremadamente limitados fuera de la capital del estado o 
de las ciudades principales", dice una de las recomendaciones que hace el 
Gobierno de Estados Unidos a quienes decidan viajar a México. El miércoles 
el Departamento de Estado emitió una alerta a sus ciudadanos en la Ciudad 
de México luego del tiroteo en Plaza Miyana, en la zona de Polanco, en donde 
murió un hombre identificado como Jesús Pérez, ex manager de Gerardo 
Ortiz, cantante de música regional mexicana. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Grupo de élite, al combate de cárteles en las aduanas  
La Guardia Nacional (GN) alista la creación de cinco Batallones de Apoyo para 
la Administración y Operación de Aduanas, en el marco del plan del Gobierno 
Federal para evitar el ingreso ilegal de mercancía asiática y precursores 
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químicos en las aduanas. Este grupo de élite será integrado por elementos 
de la Secretaría de la Defensa Nacional y estará en aduanas, recintos fiscales, 
secciones aduaneras y garitas. Según un anteproyecto enviado a la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), los nuevos cuerpos prestarán 
auxilio y coordinación con las autoridades responsables en materia fiscal 
para garantizar, mantener y restablecer el orden y la paz social, así como 
prevenir la comisión de delitos. Se establece que el mando operativo lo 
ejercerá el comandante de la Guardia Nacional. 

EL UNIVERSAL   
 

Sinaloa: Harfuch toma la batuta en seguridad  
El secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, Gerardo Mérida Sánchez, dijo 
que la estrategia para detener la violencia en Sinaloa, a partir de la llegada 
del titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar 
García Harfuch, está enfocada en neutralizar a los generadores de violencia. 
Mencionó que, como un resultado inmediato de este nuevo enfoque, el 
pasado miércoles —primer día de García Harfuch en Sinaloa— elementos de 
los tres órdenes de Gobierno detuvieron a 12 personas en cuatro eventos 
diferentes. En conferencia de prensa, Mérida Sánchez dejó entrever que las 
fuerzas federales tomaron el control total de la seguridad del estado, al decir: 
"La estrategia la traen implementada desde la Ciudad de México, con una 
fuerza de tarea que viene desde la capital". 

LA RAZÓN   
 

Cierran escuela en Culiacán; instalan cuartel  
Los niños y niñas de la primaria 'Niños Héroes', en la Colonia CNOP en 
Culiacán, Sinaloa, tendrán que tomar las clases de diciembre en casa y en 
línea, pues la Novena Zona Militar dispuso de sus instalaciones para usarlas 
como cuartel. En medio de la narcoguerra que registra la entidad desde hace 
tres meses, se informó la decisión a los padres de familia mediante una 
circular. En un recorrido, Reforma constató que el personal militar utiliza las 
instalaciones para guardar su equipo táctico y las aulas se convirtieron en 
salas de análisis de estrategia y reacción ante el crimen. Este destacamento 
militar fue instalado en la Colonia CNOP, al sur de la ciudad de Culiacán, que 
desde el pasado 9 de septiembre vive una ola de violencia que se puede 
resumir en más de 500 asesinatos y casi 600 desapariciones de personas. 

REFORMA   
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Por inseguridad, alcaldes gobiernan a la distancia  
Son cuatro los presidentes municipales de la región metropolitana de 
Morelia, Michoacán, los que despachan a la distancia de las localidades que 
gobiernan. La causa, por temas de inseguridad. Entre los municipios bajo 
estas circunstancias están Queréndaro y Zinapécuaro; en ambas zonas se 
han reportado quema de unidades el pasado 5 de noviembre y ataques al 
ayuntamiento 10 días después. La seguridad de los municipios la asumieron 
las Guardias Nacional, Civil y Defensa, los mandos policiales fueron 
relevados, mientras policías locales han desertado. 

EXCÉLSIOR   
 

Cae El Gallero, vinculado a megadecomiso de fentanilo  
Elementos federales detuvieron en Sinaloa a Adrián Cebreros Pereyra, El 
Gallero, identificado como presunto cocinero de fentanilo de una célula 
delictiva ligada al megadecomiso el pasado 4 de diciembre. De acuerdo con 
la información difundida, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Defensa), Guardia Nacional, Secretaría de Marina (Semar), Fiscalía General 
de la República (FGR) y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) detuvieron al sujeto, de 30 años, en posesión de pastillas de fentanilo 
cuando transitaba por la carretera Los Mochis-Navojoa. Se presume que El 
Gallero pertenece a la célula delictiva encabezada por Javier Alonso Vázquez, 
El Tito, del Cártel de Sinaloa. 

MILENIO DIARIO   
 

CPl recibe denuncias sobre gobierno de López Obrador  
El despacho del fiscal especial Karim Khan llega a la sesión anual de la 
Asamblea de los Estados Parte de la Corte Penal Internacional (CPI) 
acumulando 13 comunicaciones recibidas sobre presuntos crímenes de 
guerra, lesa humanidad y genocidio cometidos en México por fuerzas 
estatales y agrupaciones beligerantes. La última comunicación, enviada con 
la intención de que el fiscal inicie un examen preliminar sobre la situación en 
México, llegó recientemente al escritorio de Khan y fue la primera que 
incluye supuestos delitos cometidos durante el sexenio del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Hasta entonces, todas las comunicaciones 
entregadas al tribunal de La Haya se habían enfocado en crímenes 
registrados en el contexto de la guerra contra el narcotráfico en las 
administraciones de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.            EL UNIVERSAL   
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Sí hay presupuesto para instituciones de salud; se revisará 
el tema: Sheinbaum  
La presidenta señala que uno de los problemas que se planteó en el Instituto 
de Cardiología es que se había depositado el recurso varios días antes, 
"entonces sí hay presupuesto". Ante los llamados a la austeridad del Instituto 
de Cardiología, el de Nutrición y el Infantil Federico Gómez, Claudia 
Sheinbaum señaló que "sí hay presupuesto". Dijo que solicitará al titular de 
la Secretaría de Salud, así como al director general del IMSS-Bienestar, que 
revisen el tema debido a que ya se entregaron recursos. Los trabajadores del 
nosocomio han denunciado que esta situación no solo los afecta en sus 
derechos laborales, sino que también pone en riesgo la salud de los niños 
que son pacientes. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Van 13 niños muertos por bacteria klebsiella  
La Secretaría de Salud informó que fallecieron 13 de 15 menores 
identificados como positivos a infección del torrente sanguíneo por la 
bacteria klebsiella oxytoca en el Estado de México. Pese a que se emitió una 
alerta epidemiológica por este brote, la presidenta Claudia Sheinbaum 
aseguró que la situación está bajo control. "Ayer (miércoles) me informaron 
de un caso, pero digamos que está controlado", expuso la mandataria 
durante la conferencia matutina en Palacio Nacional. 

MILENIO DIARIO   
 

Inyectarán en 6 puertos más de $32 mil millones  
Los puertos de Ensenada, Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Acapulco, Salina 
Cruz, Progreso y Veracruz serán ampliados y modernizados en el transcurso 
de la administración de Claudia Sheinbaum, con una inversión de más de 32 
mil 875 millones de pesos. Con las ampliaciones y modernizaciones se espera 
incrementar el cobro de impuestos que se obtendrá por el incremento en el 
volumen de carga que ingresa a bordo de barcos cargueros, así como de 
pasajeros de cruceros. Marco Antonio Martínez Planearte, director general 
de Fomento y Administración Portuaria de la Secretaría de Marina, informó 
que el sistema portuario de México está integrado por 103 puertos y 15 
terminales. 

EXCÉLSIOR 
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Álvarez Máynez llega a la dirigencia nacional de 
Movimiento Ciudadano  
Con el aval unánime de la plana mayor de Movimiento Ciudadano (MC), el 
ex candidato presidencial Jorge Álvarez Máynez fue nombrado su dirigente 
nacional por tres años. Al rendir protesta, afirmó que en el país sólo hay tres 
opciones: "la del pasado, que es el Prian; la del presente, que es Morena, y 
la fuerza del futuro, que es Movimiento Ciudadano". Luego de ser investido 
en sustitución de Dante Delgado Rannauro y frente a cientos de delegados 
que acudieron a la sesión organizada en el World Trade Center de la Ciudad 
de México, Álvarez Máynez plasmó su línea para los integrantes de MC: "No 
coincido con quienes creen que el único objetivo debe ser sacar a Morena 
del poder", ya que, consideró, fue un discurso usado en 2000 y 2018, y por 
ello "fracasó la infame campaña del voto útil" que lanzó el bloque del PAN, 
PRI y PRD. 

LA JORNADA   
 

De la Madrid concluye su "ciclo en el PRI" y renuncia a 
militancia  
Enrique de la Madrid anunció su salida del PRI, al tiempo que dio a conocer 
que seguirá luchando por las causas de México y la construcción de diálogo 
entre la ciudadanía. En su cuenta de X agradeció a la militancia tricolor que 
durante el proceso interno del Frente Amplio por México firmó por su 
candidatura presidencial y le permitió avanzar hasta la penúltima fase de la 
selección de abanderado. Afirmó que desde otras trincheras seguirá 
apelando por un México más próspero, justo, seguro, sustentable y en paz. 

MILENIO DIARIO   
 

Golpea pevemista a diputado ¡de PVEM!  
Cuando se encontraba en una reunión en el Congreso local, Ismael Brito 
Mazariegos, diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de 
Chiapas, fue agredido por el ex legislador federal del mismo partido, Eduardo 
Zenteno Núñez. En videos difundidos en redes sociales, se observa a Zenteno 
-quien ocupó una curul en San Lázaro de 2015 a 2018 y fue delegado de la 
Secretaria de Desarrollo Social en aquella entidad de 2013 a 2015- cuando 
llega a una oficina donde Brito sostenía una reunión. Ante la actitud 
desafiante en su contra, el diputado chiapaneco tomó de los brazos a 
Zenteno, pero sin pérdida de tiempo, éste se le fue a los golpes a puño 
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cerrado. Los presentes intentaron separarlos y el legislador atacado cayó al 
piso, intentando cubrirse de los puñetazos. Los presentes en el salón 
lograron apartar a Zenteno, quien continuó con amenazas contra Brito, tras 
lo que fue sacado del recinto.                                                                  
   REFORMA   
 

Pablo Lemus opta por negociar con la cuatroté  
Pablo Lemus Navarro, quien hoy asume la gubernatura de Jalisco, le apuesta 
más al diálogo que a una salida del pacto fiscal federal, una propuesta de 
mantuvo su antecesor, Enrique Alfaro, quien consideraba inequitativo el 
reparto de recursos desde la Federación a los estados. Lemus apostará al 
entendimiento, en lugar de la confrontación y eso, dice, caracterizará a su 
administración. "No se preocupen, todos tranquilos. La presidenta 
Sheinbaum puede estar segura de que en el gobernador de Jalisco va a tener 
un aliado con un diálogo respetuoso de altura que busque las soluciones en 
conjunto con la Federación de los grandes retos de Jalisco", señala en 
entrevista con El Occidental. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Murieron tres trabajadores en accidente en mina de 
Guerrero  
Tres obreros de la mina Media Luna, propiedad de la empresa canadiense 
Torex Gold, fallecieron por inhalar monóxido de carbono en el área 
subterránea del yacimiento, ubicado en el poblado Nuevo Balsas, municipio 
de Cocula, la mañana de ayer, reportaron funcionarios del gobierno del 
estado y de la propia compañía; un cuarto minero se encuentra 
hospitalizado. El secretario de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil 
de Guerrero, Roberto Arroyo Matus, dijo en entrevista telefónica que tres 
personas ingresaron a una zona restringida del yacimiento, donde había una 
alta concentración de monóxido de carbono. Refirió que debido a la 
inhalación del gas tóxico "en ese momento tres trabajadores perdieron el 
conocimiento y uno más logró salir y fue quien llamó al personal de la 
minera; lamentablemente sus compañeros ya habían perdido la vida. 
Especificó que el accidente "se suscitó dentro de la mina subterránea 
denominada El Limón Guajes (ELG), en el portal 3, área 654" a las 9 de las 
mañana; sin embargo, la llamada de auxilio la recibieron a las 9:57 horas. 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Superar 100 mil dólares legitima al bitcóin: Bitso  
El hito de 100 mil dólares del bitcoin demuestra una legitimación 
contundente del ecosistema de criptomonedas; significa también el 
incremento del flujo de inversiones, de aceleración en la innovación y de su 
adopción masiva, aseguró Daniel Vogel, director ejecutivo de Bitso. El precio 
del bitcóin superó la noche del miércoles 100 mil dólares, con lo que logró 
un récord. El valor de la mayor criptomoneda del mundo fue impulsado por 
las esperanzas de que el futuro presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
adopte políticas favorables para las criptomonedas. El hito se logró horas 
después de que Trump nominó a Paul Atkins, ex comisionado de la Comisión 
de Bolsa y Valores (SEC), para dirigir el organismo regulador de Wall Street. 
Se ve a Atkins más favorable a las criptomonedas que el actual jefe de la SEC, 
Gary Gensler. 

LA JORNADA   
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Mercados 
INDICADORES 

FINANCIEROS 

 Información al cierre del jueves 05 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑51,756.84 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 507.04 

VARIACIÓN EN %: 0.99 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.61 20.68 TEAK CPO 15.00 

 

Dólar 

interbancario 

20.20 20.20 NEMAK A 7.45 

 

Dólar 

canadiense 

14.40 14.41 CULTIBA B 7.14 

 

Euro 21.39 21.40  

 
Libra esterlina 25.80 25.81 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 ELEKTRA * -6.55 

 HOTEL * -5.00 

FPLUS 16 -3.91 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,765.71 

NASDAQ ↓19,700.72 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 50,900.00 57,200.00 Anterior Actual 28 Días 9.90 

 

Centenario 61,750.00 69,650.00 8.327882 8.329917 91 Días 9.88 

 

Plata onza 

libre 
645 775    

 

 
 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$68,71 dólares por barril 

BRENT                   

 

$72,46 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.4563 10.4500 

  


